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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, Protezione 
Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 12/06/2018 – ore 09:30 
 
O.D.G.: 
 

1. Sopralluogo all’impianto del forno crematorio cittadino; 
 

Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni (Presidente di Commissione), Raffo Daria, 
Raggi Daniele, Spattini Nives, Barattini Luca, Vannucci Andrea  in sostituzione di Benedini Dante. 
Sono assenti i Consiglieri: Serponi Elisa e Lapucci Lorenzo,. 
Sono presenti inoltre l’ Assessore  alle politiche per la tutela dell’Ambiente Scaletti Sarah, il 
presidente di Apuafarma Spa Luca Cimino, il vice-presidente di Apuafarma Spa,  Riccardo Pollina, 
il funzionario di Apuafarma Spa Giuseppe Brizzi, il dirigente di Amia Spa Lucia Venuti, il 
Funzionario di Amia Spa ing. Andrea Massa, il responsabile RPP della sicurezza  
Majkol Giannarelli della società Lunaecom. 
Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo 
 

*********** 
Accertata la presenza del numero legale, il Presidente Giovanni Montesarchio,  apre la  

introducendo l’ordine del giorno, ossia “Sopralluogo all’impianto del forno crematorio cittadino”. 

Dopo aver effettuato i saluti e le presentazioni dei partecipanti alla seduta, il presidente di 

Apuafarma Luca Cimino guida i presenti presso l’impianto crematorio all’interno delle mura 

cimiteriali. 

 

Prende la parola l’ing. Andrea Massa di Amia spa il quale dopo aver fatto visitare l’intero 

impianto spiega agli intervenuti: le caratteristiche tecniche dell’impianto, le varie fasi lavorative 

all’interno dell’impianto, il sistema di monitoraggio delle emissioni in atmosfera, i procedimenti di 

manutenzione dell’impianto. 

Afferma che dai primi controlli effettuati da un azienda esterna, con controllo dell’ente ARPAT, gli 

esiti sono stati ottimali, con riscontro dei valori limite  ampiamente al di sotto delle soglie 

consentite. 

Spiega che sia per la costruzione dell’impianto,  che per la sua manutenzione e l’assistenza agli 

operatori, si è scelto la ditta Ciroldi spa, un’azienda di Modena  lider nel settore e ben conosciuta 

sia a livello italiano che estero. 
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Spiega inoltre che il calore del forno crematorio, per il momento, è recuperato parzialmente per 

riscaldare l’acqua sanitaria necessaria ai servizi dell’impianto cimiteriale ma  anticipa che l’azienda 

sta valutando altri sistemi finalizzati al  reimpiego di  tutto il calore prodotto dall’impianto. 

 

Prende la parola il presidente di Apuafarma Spa Luca Cimino spiegando agli intervenuti che 

ad oggi l’azienda ipotizza ed è organizzata per  effettuare  un numero di cremazioni ricompreso tra 

1.000 e 1.100 unità, in linea con le disposizioni politiche ricevute dall’amministrazione. 

Presenta il responsabile Responsabile della Prevenzione Protezione in ambito   della sicurezza sui 

luoghi di lavoro Majkol Giannarelli della società Lunaecom, il quale afferma che nell’impianto sono 

rispettati tutti gli obblighi in ambito della sicurezza, compreso la giusta formazione del personale 

addetto al servizio ai servizi. 

 

Prende la parola il Consigliere Barattini Luca, chiedendo se in virtù degli esiti assai positivi dei 

primi controlli  sui limiti delle Emissioni  Nocive in atmosfera, ci potrebbe essere la possibilità di 

incrementare il numero delle cremazioni, utilizzando gli introiti percepiti a favore della cittadinanza 

ossia abbassando gli importi dei vari servizi ai residenti. 

 

Risponde l’ Assessore  alle politiche per la tutela dell’Ambiente Scaletti Sarah affermando 

che per il momento l’Amministrazione non ha intenzione di incrementare ulteriormente il numero 

delle cremazioni in quanto l’impianto stesso è realizzato per ricoprire  un servizio  in passato 

assente nel nostro territorio e non per avere dei guadagni o fare cassa. 

 

Prende la parola  il presidente di Apuafarma Spa Luca Cimino spiegando che ad oggi si 

effettuano massimo 6 cremazioni al giorno, della durata di circa 90 minuti cad.1. effettuate dal 

lunedì al venerdì. Spiega infine il metodo informatizzato di prenotazione delle cremazioni. 

 

Il Presidente Giovanni Montesarchio, dopo aver dato la possibilità agli intervenuti di effettuare 

interventi o domande chiude la seduta alle ore 11:00. 

Il Segretario verbalizzante: 

    F.to Luca Coppo                                         Il Presidente della Commissione 8^: 

                                                                                                                      

              F.to Giovanni Montesarchio 


